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1. Hofmann, Tessa; Bjørnlund, Matthias; Meichanetsidis, Vasileios (Eds.): Genocide 

against the Ottoman Greeks: Studies on the State-Sponsored Campaign of Extermi-

nation of the Christians of Asia Minor, 1912-1922 and Its Aftermath: History, Law, 

Memory. Athens: Melissa International Ltd., 2011. 512 p. 

 

2. Genov, Nikolai; Savvidis, Tessa (Eds.): Trans-Boundary Migration in the Post-Soviet 

Space: Three Comparative Case Studies. Frankfurt/Main: Peter Lang, 2011. 245 p. 

 

3. Savvidis, Tessa (Hg.): International Migration: Local Conditions and Effects. “Ar-

beitspapiere des Osteuropa-Instituts der Freien Universität Berlin/Abteilung Soziolo-

gie”, Nr. 3, 2009). 135 S. Darin: Savvidis, Tessa: Comparing Out-Migration from Ar-

menia and Georgia to Moscow: Challenges and Prospects of Research, S. 22-60 

  

4. Hofmann, Tessa: Armenier in Berlin – Berlin und Armenien [Armenians in Berlin – 

Berlin and Armenia]. Mit Beiträgen von Doğan Akhanlı und Yelda. Berlin: Der Beauf-

tragte des Senats für Integration und Migration [Berlin: The Senate’s Commissioner 

for Integration and Migration], 2005. 104 p.  

 

5. Verfolgung, Vertreibung und Vernichtung der Christen im Osmanischen Reich 1912-

1922. Mit einem Geleitwort von Bischof Dr. Wolfgang Huber, Hrsg. von Tessa Hof-

mann. [Persecution, expulsion and annihilation of the Christians in the Ottoman Em-

pire, 1912-1922. With a prefatory note by Bishop Prof. Dr. Wolfgang Huber] Mün-

ster: LIT, 2004; Rev. 2nd ed. 2007 (Studien zur Orientalischen Kirchengeschichte.32.). 

Including: Hofmann, Tessa: Speaking with one voice – against genocide!: Introducto-

ry lecture pp. 9-51   

 

6. Hofmann, Tessa: Talat Paşa Davası 2 (2-3 Haziran 1921) ; Bilinmeyen Belgeler / 

Yorumlar. Çeviri: Doğan Akhanlı. 2. Hamur [The Talat Pasha Court Trial, Vol. 2: Un-

known documents / Comments. Transl. into Turkish by Doğan Akhanlı. 2nd ed., De-

cember 2003]. Istanbul: Belge Yayınları. Aralık 2003. 152 p. 

 

7. Hofmann, Tessa; Andreas Wolfensberger: Armenien – Stein um Stein [Armenia, sto-

ne by stone]. Bremen: Edition Temmen, 2001 (Nachaufl. 2005); 153 p. 

 

8. Hofmann, Tessa: Annäherung an Armenien: Geschichte und Gegenwart. [Approach-

ing Armenia: History and present time] München: Verlag C.H. Beck, 1997. 2., aktual. 

u. erg. Aufl. 2006; 278 p. (Beck’sche Reihe. 1223) 

 

9. Hofmann, Tessa: Irland [Ireland]. Mit Fotos von Dorcas Platt Wagenknecht. Bremen: 

Edition Temmen, 1997 (Edition Erde Reiseführer). 432 p. Abb., Ktn. 
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10. Hofmann, Tessa: Armin Wegner. Yerevan: National Academy of Sciences of the Re-

public of Armenia, Institute-Museum of Armenian Genocide, 1996. 16 p. (engl.) 

 

11. (Ed.) Armenier und Armenien: Heimat und Exil [Armenians and Armenia: Homeland 

and Exile]/ Tessa Hofmann (Hrsg.). Reinbek bei Hamburg: Rowohlt,  1994, 256 p. 

Abb. (rororo-Sachbuch Nr. 9554.)  

 

12. Hofmann, Tessa: Die Armenier: Schicksal, Kultur, Geschichte [The Armenians: Desti-

ny, Culture, History]. Nürnberg: DA Verlag Das Andere, 1993. 372 p., Abb., Ktn. 

 

13. Hofmann, Tessa: Armenien, Georgien: Zwischen Ararat und Kaukasus [Armenia, Ge-

orgia: Between Ararat and Caucasus]. Mit einem Beitrag von Margarita Woskanjan. 

Leer: Mundo-Verlag, 1990. 393 p. 

 

14. (Co-Ed.) Armenien: Völkermord, Vertreibung, Exil; 1979-1987: Neun Jahre Men-

schenrechtsarbeit für die Armenier, neun Jahre Berichterstattung über einen ver-

leugneten Völkermord [Armenia: Genocide, Expulsion, Exile; 1979-1987: Nine years 

of human rights defence for Armenians, nine years of coverage on a denied genoci-

de.] Hrsg. von Tessa Hofmann und Gerayer Koutcharian. Göttingen, Wien: Gesell-

schaft für bedrohte Völker, 1987. 146 p. (pogrom. themen. Bd. 1.)  

 

15. Hofmann, Tessa: Zur Lage tamilischer Frauen in Sri Lanka: Gutachterliche Stellung-

nahme für das Verwaltungsgericht Neustadt a. d. W. [The situation of Tamil women 

in Sri Lanka: Expert statement for the Administrative Court Neustadt a. d. W.  ] 

"ZDWF-Schriftenreihe" Nr. 12, Bonn,  März 1986, 21 p. 

 

16. (Ed.) Das Verbrechen des Schweigens: Die Verhandlung des türkischen Völkermordes 

an den Armeniern vor dem Ständigen Tribunal der Völker. Vorw. u. redaktionelle 

Bearb.: Tessa Hofmann. [The Crime of Silence: The Proceedings of the Genocide 

against the Armenians at the Peoples’ Permanent Tribunal. Pre-face and redaction 

by Tessa Hofmann] Göttingen, Wien: Gesellschaft für bedrohte Völker, (1985). 191 

S., 10 Abb., Ktn. (pogrom Taschenbücher. Bd. 1012). Including: Hofmann, Tessa: 

German Sources and Eyewitness Reports on the Genocide against the Armenians 

1915/16, pp. 92-124) 

 

17. (Ed.) Abgelehnt, ausgewiesen, ausgeliefert: Dokumentation zum Hearing über die 

soziale und rechtliche Lage der Asylbewerber in West-Berlin (20.-22.1.1984). [Rejec-

ted, deported, extradited: Documentation of the Hearing on the Social and Legal si-

tuation of Asylum Applicants in Berlin-West, January 20-21, 1984] Für die Gesell-

schaft für bedrohte Völker in Zusammenarbeit mit dem Flüchtlingsrat Berlin hrsg. 

von Tessa Hofmann. Göttingen: Gesellschaft für bedrohte Völker, 1984. 206 p., Abb. 

 

18. Hofmann, Tessa: Das Bauernthema in der sowjetrussischen Prosa der 20er Jahre: 

Konzeptionen, Konflikte und Figuren [The Peasant Theme in Soviet Russian Prose of 

the 1920ies: Concepts, Conflicts, Figures]. München: Verlag Otto Sagner, 1983. 424 

p. (Slavistische Beiträge. Bd.167.)  
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19. Die Nachtigall Tausendtriller: Armenische Volksmärchen/ Ausgewählt und aus dem 

Armenischen übertragen von Tessa Hofmann und Gerayer Koutcharian [The Nightin-

gale Thousand-Warble: Armenian Folktales. Selected and translated from the Arme-

nian by Tessa Hofmann and Gerayer Koutcharian]. Abb. von Juliane Schack. Berlin: 

Edition Orient, 1983. 129 p. 

 

20. Der Völkermord an den Armeniern vor Gericht: Der Prozess Talaat Pascha. 2. Aufl. d. 

Ausg. Berlin 1921, hrsg. u. eingel. von Tessa Hofmann. [The Genocide against the 

Armenians on Trial: The Talat Pasha Court Trial. 2nd ed. of the edition Berlin 1921, ed. 

and introduced by Tessa Hofmann] Göttingen, Wien: Gesellschaft für bedrohte Völ-

ker, 1980. XI, 136 p. (3., erw. Neuaufl. Göttingen 1985) 

  

 

 
Aufsätze (Buchbeiträge, Lexika, Zeitschriften) 

Articles in collective monographs, encyclopedias and periodical editions 
 
2010 
 

- Hofmann, Tessa: Die Rückkehr der Kraniche: Migration aus Armenien im internationalen 

Vergleich. „Armenisch-Deutsche Korrespondenz“, Nr. 147, Jg. 2010, Heft 1, S. 15-19 

 
- Hofmann, Tessa: „Aus Tränen baut man keinen Turm!“ Dschawacheti, Südossetien, Ab-

chasien: Porträts der (vorläufig) gescheiterten Integration [„You cannot build a tower by te-

ars!“ Javakheti, South Ossetia and Abkhazia: Portraits of a (preliminarily) failed integration]. 

In: Vogt, Matthias Theodor; Sokol, Jan; Bingen, Dieter; Neyer, Jürgen; Löhr, Albert (Hg.): Der 

Fremde als Bereicherung [The Stranger as Enrichment]. Bern, Berlin (u. a.): Verlag Peter Lang 

2009. (Schriften des Collegium PONTES, Bd. V) S. 241-285  

 

Hofmann, Tessa: Von der Schwierigkeit, über Völkermord zu schreiben: Nachwort zur deut-

schen Neuauflage von Doğan Akhanlıs Roman „Die Richter des Jüngsten Gerichts“. 2. Aufl. 

Klagenfurt-Wien: Kitab, 2010, S. 2008-2013 

 
2009 
 

- Hofmann, Tessa: Von der Irredenta zur Unabhängigkeit und zurück: Armenien und Berg-

Karabach von 1986-1997. In: Jahn, Egbert: Nationalismus im spät- und postkommunistischen 

Europa. Bd. 2: Nationalismus in den Nationalstaaten. Baden-Baden: Nomos, 2009, S. 275-

298. (English edition under the title: From irredenta to independence and back: Armenia and 

Nagorno-Karabakh 1986-1997. In: Jahn, Egbert (Ed.): Nationalism in Late and Post-

Communist Europe. Vol. 2.: Nationalism in the Nation States. Baden: Nomos, 2009, pp. 269-

291)   

 

- Hofmann, Tessa: Die Christen der Türkei. „pogrom – bedrohte Völker“, 40. Jg., Nr. 253, 

2009, 2, S. 33-34 

 

- Hofmann, Tessa: Auseinandersetzung mit der Vergangenheit: Fortschritte und Defizite. 

„pogrom – bedrohte Völker“, 40. Jg., Nr. 253, 2009, 2, S. 37 
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2008 

- Hofmann, Tessa: Armenien - Überleben am Fuße erloschener Vulkane. In: Marie-Carin von 

Gumppenberg und Udo Steinbach (Hg.): Der Kaukasus. Geschichte, Kultur, Politik. München: 
C.H. Beck, 2008, S. 17-33 [2., neubearb. Aufl. 2010]  

- Hofmann, Tessa: Cold Cases? Altfälle von Genozid und ihre Leugnung. „pogrom – bedrohte 

Völker“, 39. Jg., Nr. 251, 2008, 6, S. 136-137  

 

- Savvidis (Hofmann), Tessa: Sobrat’ja po Genocidu – Co-victims in Genocide. „Aniv“, No. 1 

(17), 2008; (Prodolženie) No. 4 (19), 2008, S. 78-90  

 

- Savvidis, Tessa: Specifics of the Turkish Minority in Berlin. In: Genov, Nikolai (Ed.): Intereth-

nic Integration in five European Societies. Hamburg: Reinhold Krämer Verlag, 2008. S. 249-

275 

2007 

- dies.: Armenische Flüchtlinge in Europa seit dem ersten Weltkrieg. In: Bade, Klaus J.; Em-

mer, Pieter C.; Lucassen, Leo u.a. (Hg.): Enzyklopädie Migration in Europa vom 17. Jahrhun-
dert bis zur Gegenwart. Paderborn: Verlag Ferdinand Schöningh,   2007, S. 380-382 

-     dies.: Armenische Handelskolonien in Russland seit dem Spätmittelalter. In: Bade, Klaus J.; 

Emmer, Pieter C.; Lucassen, Leo u. a. (Hg.): Enzyklopädie Migration in Europa vom 17. Jahr-
hundert bis zur Gegenwart. Paderborn: Verlag Ferdinand Schöningh, 2007. S. 382-385 

- dies.: Hass auf die kleine Herde: Christen in der Republik Türkei [Hate against the tiny flock: 

Christians in the Turkish Republic.] In:  Hildmann, Philipp W.: “Sie werden euch hassen…”: 

Christenverfolgung weltweit. „Hanns Seidel-Stiftung/Argumente und Materialien zum Zeit-

geschehen“, Nr. 59, 2007, pp. 35-43. online edition: http://www.hss.de/downloads/AMZ59-
Christen.pdf 

- dies.: Von den Schwierigkeiten, über Genozid zu schreiben: Vorwort zur deutschen Ausga-

be. In: Akhanlı, Doğan: Die Richter des Jüngsten Gerichts. Roman. Aus dem Türkischen über-

setzt von Hülya Engin. Klagenfurt: Kitab, 2007. S. 5-12   

 

- dies.: „Wer in der Türkei Christ ist, zahlt einen Preis dafür…“ [„Who is a Christian in Turkey, 

will pay a prize for this…“]. „Märtyrer 2007: Das Jahrbuch zur Christenverfolgung heute“. 

(idea-Dokumentation 10/2007), S. 156-184 

 

2006 
- Hofmann, Tessa:  Einleitung. In: Sakayan, Dora (Hg.): Smyrna 1922; das Tagebuch des Arztes 

Garabed Hatscherian. Klagenfurt: Kitab, 2006. S. 9-36; russ. Ausg.: Tessa Xofman: Predyslo-

vie. In: Sakajan, Dora: Smirna 1922: Dnevnik armjanskogo doktora Karapeta Chačerjana. 

Erevan: Muzej-Institut genocida armjan, 2005, S. 1-27 
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Der Staat Armenien: Annäherung und Bestandsaufnahme [The Armenian State: Approach-

ment and assessment]. In: Martin Tamcke (Hg.): „Dich, Ararat, vergesse ich nie!“ Neue Bei-

träge zum Schicksal Armeniens und der Armenier. Münster: LIT, 2006, pp. 81-96  

 

- Savvidis, Tessa: Monitoring of Media Reporting on the Turkish Minority of Berlin. 1) In: 

Genov, Nikolai (Ed.): Patterns of Interethnic Integration. „Arbeitspapiere des Osteuropa-

Instituts/ Abteilung Soziologie“, No. 57 (1), 2007, S. 54-63; 2) in: Genov, Nikolai (Hg.): Com-

parative Research in the Social Sciences. Paris, Sofia: International Social Sciences Council; 

Research Centre Regional and Global Development, 2007, S. 167-182    

 

- Hofmann, Tessa; Bezelgues, Sarkis: Genozid“anerkennung“ und Pönalisierung von Geno-

zidleugnung. „Orient“: Deutsche Zeitschrift für Politik und Wirtschaft des Orients. 47. Jg., 

2/2006, S. 236-259 

 

2005 
 

- Hofmann, Tessa: Das Bildarchiv des Informations- und Dokumentationszentrums Armenien. 

In: Armenologie in Deutschland: Beiträge zum Ersten Deutschen Armenologen-Tag. Armenu-

hi Drost-Abgarjan, Hermann Goltz (Hg.). Münster: LIT, 2005. (Studien zur Orientalischen Kir-

chengeschichte.)  S. 103-108   

 

- Hofmann, Tessa: Mentalitäten: Armenien und die Diaspora. „INAMO – Informationsprojekt 

Naher und Mittlerer Osten“, 11. Jg., Herbst 2005, Heft 43, S. 21-25 

 

- dies.: Statt eines Nachworts: Eine Ergänzung. In: Henno, Sleman: Die Verfolgung und Ver-

nichtung der Syro-Aramäer im Tur Abdin 1915. Glane/Losser: Bar Hebräus, 2005. S. 151-191   

 

- Den stimmlos Gemachten eine Stimme geben; Essay. In: Ischchan Tschiftdschjan: Stimmen 

aus Deutschland: Antworten, Aufsätze, Essays, Reden, armenische Augenzeugenberichte; 

zum 90. Gedenkjahr des Völkermordes an den Armeniern 1915-2005 [Lending my voice to 

those who were silenced; essay. In: Voices from Germany: Responses, articles, essays, 

speeches, Armenian eyewitness testimonies; on the occasion of the 90th year of commemo-

ration of the genocide against the Armenians 1915-2005]. Antelias: Printing House of the 

Armenian Catholicate of the Great House of Cilicia, 2005; pp. 217-232   

 

- dies.:  „Warum haben wir uns damit abgefunden, als Mörder tituliert zu werden?“ – Die 

Vernichtung und Vertreibung der Christen des Osmanischen Reiches – Versuch einer histori-

schen und politischen Kontextualisierung. „epd-Dokumentation“ (Der Völkermord an den 

Armeniern und syrischen Christen), Frankfurt/Main, 19. April 2005, Nr. 17/18, S. 7-17 

 

2004 
 

- Activity of the ‚Working Group Recognition’ in Germany; in: “The Issues of the History and 

Historiography of the Armenian Genocide”. No. 9, 2004, pp. 160-167 

 

- dies.: Armenier. In: Edgar Hösch; Karl Nehrung; Holm Sundhaussen (Hg.): Lexikon zur Ge-

schichte Südosteuropas [Armenians. In: Encyclopaedia of the History of South-East Europe]. 

(Wien, Köln, Weimar: Böhlau: 2004), S. 53-55   
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- dies.: Annihilation, Impunity, Denial: The Case Study of the Armenian Genocide in the Ot-

toman Empire (1915/16) and Genocide Research in Comparison. In: Comparative Genocide 

Studies, Vol. 1, Tokyo 2004, S. 29-52 

 

- dies.: Zwischen Ararat und Kaukasus: Porträt eines kleinen Landes in fünf Stichworten. In: 

Porträt einer Hoffnung: Die Armenier. Huberta von Voss (Hrsg.). Berlin: Verlag Hans Schiler. 

2004, S. 23-43 [US edition under the title: Portraits of Hope: Armenians in the contemporary 

world. New York; Oxford: Berghahn, 2007; Between Ararat and the Caucasus: Portrait of a 

Tiny Country in Five Lessons, pp. 3-18; An Eye for an Eye: The Assassination of Talaat Pasha 

on the Hardenbergstrasse in Berlin, pp. 292-297; Vocation: Azgayin gortsitch: Zori Balayan – 

an Intellectual (Karabakh-Yerevan), pp.113-120] 

 

- ebenda: Auge um Auge: Die Ermordung Talaat Paschas auf der Berliner Hardenbergstraße. 

S. 363-369; Berufung Asgajin gortsitsch: Der Intellektuelle Sori Balajan, S. 157-164 

  

2003 
 

- dies: Die Situation der Armenischen Minderheit in der Republik Türkei. In: Koexistenz und 

Konfrontation; Beiträge zur jüngeren Geschichte und Gegenwartslage der orientalischen 

Christen. (Hrsg.) Martin Tamcke. Münster, Hamburg, London: LIT Verlag, 2003. (Studien zur 

Orientalischen Kirchengeschichte. Bd. 28), S. 231-302 

 

2002 
 

- dies.: Glossar [Glossary]. In: Markosjan-Kasper, Gohar: Penelope, die Listenreiche; Roman. 

Berlin: Rowohlt, 2002; S. 389-399  

 

- dies.: Historiographie, Genozid und seine internationale Anerkennung. In: The Issues of the 

History and Historiography of the Armenian genocide. Vol. 6. Yerevan 2002, S. 61-71 

 

2000 
- dies.: Deutschland und die Vernichtung der Armenier im Osmanischen Sultanat. In: „Armeni 

syn die menschen genant...“: eine Kulturbegegnung in der Staatsbibliothek. Begleitband zur 

Ausstellung, 16. März bis 29. April 2000. Hrsg. Meliné Pehlivanian. Berlin: Staatsbibliothek zu 

Berlin – Preußischer Kulturbesitz, 2000. S. 151-171   

 

1999 
 

- Frauen ins Haus - Minderheiten ins Ghetto?! Tessa Hofmann sprach mit der türkischen 

Menschenrechtlerin Yelda. „pogrom. Zeitschrift für bedrohte Völker“, Jg. 29, Dezember 

1999, Nr. 204, S. 10-11 

 

1998 
 

- Hofmann, Tessa: Impressionen aus Armenien und Karabach. „Berliner Osteuropa-Info“. 

1998, Heft 11, S. 79-80  
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- Kindlers neues Literatur-Lexikon. Chefredaktion Rudolf Radler. Bd. 21, Supplement A-K. 

(München: Kindler Verlag, 1998). Darin: Hofmann, Tessa: Aksel Bakownc’: Mt’najor.  S. 82-

83; Bd. 22, Supplement L-Z. (München: Kindler-Verlag, 1998). Darin: Hofmann, Tessa: Hrant 

Mat’evosyan: Menk’ enk’, mer sarerẹ, S. 122-123; Siamant’o: Das lyrische Werk. S. 476-477; 

Vahan Terean: Das lyrische Werk. S. 572-573 

 

- dies.: Nordirland: eine gespaltene Gesellschaft. „Via Regia: Blätter für internationale kultu-

relle Kommunikation“. Ausgabe September/Oktober 1997 (Auslieferung Juli 1998). S. 34-45 

 

- Hofmann, Tessa; Péhlivanian, Méliné: Malatia 1915: Carrefour des convois de déportés 

d’après le Journal du missionaire Hans Bauernfeind. Présenté et édité par Tessa Hofmann et 

Méliné Péhlivanian. In: Revue d’historie arménienne contemporaine. Annales de la Biblio-

thèque Noubar de l’Union Générale Arménienne de Bienfaisance. Numéro spécial. 

L’extermination des déportés arméniens ottomans dans les camps de concentration de Sy-

rie-Mésopotamie (1915-1916). Tome II, Paris 1998: La deuxième phase du génocide: pages 

247-325 (der deutsche Originaltext des „Tagebuches“ ist als Fußnote enthalten) 

 

1997 
- dies.: Diaspora, Migration und Sprache: Am Beispiel der Armenier in Deutschland. In: Die 

armenische Sprache in der europäischen Diaspora. Hrsg. von Jasmine Dum-Tragut. Graz 1997 

(Grazer Linguistische Monographien.13.), S. 37-57 

 

- dies.: Ethnische und religiöse Spannungen als Kriegsursache? Das Beispiel Kaukasus und 

Transkaukasus. „antimilitarismus information“, 27. Jg., Oktober 1997, Heft 10 (Die GUS: Das 

Erbe einer früheren Supermacht), S. 159-171 

- dies.: „Unter dem Damoklesschwert von Assimilation und Emigration“: Ethnische Minder-

heiten in der Republik Armenien. „Orient: Deutsche Zeitschrift für Politik und Wirtschaft des 

Orients“, 38. Jg. 1997, Heft 4, S. 719-740 

 

1996 
 

- dies.: Kirche und Staat Armeniens. In: Vorträge, Analysen, Diskussionen; 1994-1996. Zus-

gest. von Wolf D. Hübscher. Berlin: Gesellschaft zur Förderung Vergleichender Staat-Kirche-

Forschung, 1996. S. 63-69 (Schriftenreihe des Instituts für Vergleichende Staat-Kirche-

Forschung. Heft 3) 

 

- dies.: Die neuarmenische Literatur. In: Kritisches Lexikon zur fremdsprachigen Gegenwarts-

literatur. Hrsg. von Heinz Ludwig Arnold. 39. Nachlieferung, Mai 1996, S. 1-17 

 

1995 
 

- dies.: Mit Taschenlampe zum Kongreß: Armenien im Herbst 1995. "Berliner Osteuropa In-

fo", Dezember 1995, Heft Nr. 6, S. 22-23 (auch u.d.T. "Brief aus Jerewan", in: "FU:N: Das Ma-

gazin der Freien Universität Berlin", 10. Januar 1996, Nr. 1/96, S. 45-46) 

 

- dies.: Tschetschenien: Hintergründe zu einem nordkaukasischen Konflikt. "Berliner Osteu-

ropa Info", 1995, Heft Nr. 5, S. 23-24  
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- dies.: Vom Untergang bedroht: Tscherkessen in der Türkei; Tessa Hofmann im Gespräch mit 

Fahri Huvaj. "pogrom", 26. Jg., Februar/März 1995, Heft Nr. 181, S. 42-43 

 

1994 
 

- dies.: Zwei Jahre Krieg um Arzach: Bestandsaufnahme und Hintergründe. "pogrom", Jg. 24, 

1994, Heft Nr. 174, S. 45-48 

 

- dies.: Nicht Krieg, nicht Frieden?: Ein Kommentar. "pogrom", Jg. 25, 1994, Heft Nr. 179, S. 

40 (Zum Waffenstillstand in Berg-Karabach)   

 

1993 
 

- dies.: Armenierinnen und Georgierinnen zwischen Tradition und Nationalbewegung. In: 

Zwischen Anpassung und Widerspruch. Beiträge zur Frauenforschung am Osteuropa-Institut 

der Freien Universität Berlin. Hrsg. von Uta Grabmüller und Monika Katz. Wiesbaden: Har-

rassowitz in Komm., 1993, S. 101-124 (Osteuropa-Institut der Freien Universität Berlin, Mul-

tidisziplinäre Veröffentlichungen, Bd. 3) 

 

- Aselmeier, Barbara; Baum, Renate; Hofmann, Tessa: 

Bibliographischer Anhang I: Deutschsprachige Veröffentlichungen zum Thema "Frauen in 

Rußland und der Sowjetunion/GUS". In: Zwischen Anpassung und Widerspruch. Beiträge zur 

Frauenforschung am Osteuropa-Institut der Freien Universität Berlin. Hrsg. von Uta Grab-

müller und Monika Katz. Wiesbaden: Harrassowitz in Komm., 1993, S. 315-351, (Osteuropa-

Institut der Freien Universität Berlin, Multidisziplinäre Veröffentlichungen, Bd. 3) 

 

1992 
 

- Lexikon der Weltarchitektur. (Hrsg.) Nikolaus Pevsner, Hugh Honour, John Fleming. 3., ak-

tualisierte u. erw. Aufl. München: Prestel, 1992 

Darin: Hofmann, Tessa: Armenische Architektur, S. 43-45; dies., Georgische Architektur, S. 

228-229; dies., Israjeljan, Rafajel, S. 313; dies., Trdat, S. 639 

 

- dies.: Modellfall Südossetien: Analyse eines Konflikts. "pogrom", Jg. 23, 1992, Heft Nr. 164, 

S. 43-45 

 

- dies.: Personalnachrichten: Berlin, Freie Universität, Bibliothek des Osteuropa-Instituts: 

Peter Bruhn, der Begründer des Dokumentationszentrums für das Schrifttum aus und über 

Rußland/UdSSR sowie wissenschaftliche Leiter der Bibliothek des Osteuropa-Instituts der 

Freien Universität Berlin, ist zum 30.9.1991 in den Ruhestand getreten... In: "Zeitschrift für 

Bibliothekswesen und Bibliographie",1992, Heft Nr. 1, S. 89-90 

 

- dies.: Vom Konflikt zum Krieg? Spannungen zwischen Aserbeidschan und Armenien wegen 

Karabach/Arzach nehmen zu. "pogrom", Jg. 23, 1992, S. 40-42 

 

- Hofmann, Tessa; Koutcharian, Gerayer: "Images that Horrify and Indict": Pictorial Docu-

ments on the Persecution and Extermination of Armenians from 1877 to 1922. "Armenian 

Review" (USA), Vol. 45, Spring/Summer 1992, No. 1-2/177-178, S. 53-184 
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1991 
 

- Hofmann, Tessa: Alt- und Neulasten der sowjetischen Nationalitätenpolitik: Bestandsauf-

nahme und Ausblick anlässlich des Zerfalls der Sowjetunion. "pogrom", Jg. 22, 1991, Heft 

Nr.162, S. 54-58  

 

- Hofmann, Tessa.: Die Armenier. "MAHFEL - Infoblatt des Freundeskreises für die Völker 
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